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CONSEJO DISTRITAL DRAFE 

LOCALIDAD 18 “RAFAEL URIBE URIBE” 

 
ACTA No. 12 de 2022 

 
SESIÓN: ORDINARIA 

 
FECHA: 08 11 2022 

 
HORA:  4:30 pm 

 
LUGAR: CRL Olaya 

 
INTEGRANTES DE LA INSTANCIA: 

Nombre Cargo Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

LUIS BELLO BURGOS CONSEJERO JAC X  Asiste virtual por temas 
laborales 

HENRY FRANCISCO ANGULO CONSEJERO ETNIAS Y GRUPOS SOC X   

YANITH ESPINOSA ROPERO CONSEJERA DISCAPACIDAD X   

ANDRÉS OLARTE CONSEJERO CLUBES Y ESCUELAS X  Asiste virtual por temas 
laborales 

VICTOR DANIEL LOPEZ CONSEJERO EDUCATIVO X   

GLORA RUBI RIOS CONSEJERA PERSONA MAYOR X   

MARILYN TUNJANO CONSEJERA JUVENTUD X  Asiste virtual por temas 
laborales 

HENRY GAMBOA ZERDA CONSEJERO ESAL (PRESIDENTE) X   

ARLEY RODRIGUEZ DELEGADO SCRD X   

JOHANA GIRALDO DELEGADA ALCALDIA LOCAL X   

JOHANNA RIVERA DELEGADA IDRD - OAL X  Asiste virtual por temas 
laborales 

 
 

SECRETARIA TÉCNICA: 

Nombre Cargo Entidad 

WILMAN ARTURO MONROY. SECRETARIO TECNICO IDRD-OAL 
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Orden del día 

1. Llamado a lista y verificación del quorum 
2. Lectura y aprobación del orden del día 
3. Lectura acta sesión anterior 
4. Avances plan de acción 2022 y asamblea 
5. Votaciones y gestión presupuestos participativos 
6. Delegado CPL 
7. Varios 

 
1.  Llamado a lista y verificación del quórum. 

Gloria Rubí Ríos, presente y autoriza grabación 

Luis Bello Burgos, presente virtual y autoriza grabación 

Yanith Espinosa Ropero, presente y autoriza grabación 

Andrés Olarte, presente virtual y autoriza grabación 

Marilyn Tunjano Rodríguez, presente virtual y autoriza grabación 

Henry Francisco Angulo, presente y autoriza grabación 

Víctor Daniel López, presente y autoriza grabación 

Henry Gamboa Zerda, presente y autoriza grabación 

Arley Rodríguez delegado SCRD, presente y autoriza grabación 

Johana Rivera, delegada IDRD presente virtual y autoriza grabación. 

Johana Giraldo, delegada FDLRUU presente y autoriza grabación. 

 

 

Con asistencia presencial de 8 consejeras y consejeros, 2 delegadas, un delegado y la secretaria 
técnica se constituye quorum deliberatorio y decisorio. 

 
 

 
2. Se da aprobación con el orden del día por los participantes, también se pidieron adicional 5 
puntos para varios 
 
3. No se da lectura al acta por tema de tiempos. Se acuerda enviar el acta de la sesión de agosto 
30, para que en un lapso de 3 días se haga la lectura y sugerencias necesarias para su 
aprobación. 
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4. Plan de acción (avances)  
 
Objetivo 1 

• Meta: Unificar y actualizar bases de datos de los sectores que los consejeros representan. 
 

• En relación al formato de Excel enviado en abril por la secretaria técnica y compartido por 
el delegado de la secretaría de cultura, el presiente invita a diligenciar dicho formato. La 
secretaria técnica les recuerda que esto quedo como compromiso de la última sesión el 
pasado mes de agosto, con el fin de unificar y actualizar la base de datos se solicita que 
cada uno de los consejeros de acuerdo a la población que representan, para la promoción 
de la participación. 
 

 

• Meta: "Promover la práctica del deporte, la recreación y la actividad física. 
Generar oportunidades para el goce del Deporte, la Recreación y la Actividad Física.". 
 
Se les recuerda que se había acordado realizar una presentación de la oferta 
institucional, en el formato de Power Point en donde se integre no solo la del IDRD, sino 
de la alcaldía local y demás entidades, el consejero Henry Angulo afirma que se había 
concretado en reuniones pasadas que se iba hacer un video por parte del IDRD, sin 
embargo, Arturo Monroy aclara que no es factible porque sería más demorado ya que 
debe entrar por la oficina de comunicaciones, sin embargo, deja la posibilidad de revisar 
las actas pasadas para corroborar que la información suministrada por el consejero sea 
válida. 
 

• Meta: Participar en las Ferias "Gobierno al Barrio Convocadas por la alcaldía". 
 
Se han hecho 3 ferias de servicios, pero se han asistido a 2, estaría pendiente 1 que posiblemente 
sea la del 3 de diciembre. 
 

 
 

• Meta: Presentar propuestas de Presupuestos Participativos del DRAFE. 
 
En cuanto a las propuestas de presupuestos participativos se realizó en la sesión anterior y se 
está en la espera de los resultados de los presupuestos, ya que se encuentran en las primeras 
fases de presupuesto participativos, las propuestas que se tienen desde el DRAFE son: la carrera 
atlética,  un torneo de fútbol y la de fortalecimiento, a lo que el secretario técnico Arturo Monroy 
le solicita cordialmente a la delegada de alcaldía Johana Giraldo si se tiene una fecha, sin 
embargo ella manifiesta que apenas tenga la información la socializara a la comunidad.   
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• Meta: Realizar recomendaciones a las propuestas ganadoras en el marco de los 
presupuestos participativos 2021, en temas de Deporte, Recreación, Actividad Física, 
Parques. Escenarios y Equipamientos Recreativos y Deportivos de acuerdo con las 
actividades del DRAFE. 

 
Objetivo 2 Fortalecer la gobernanza. 
 

• Meta: Ejercer e implementar mecanismos de control social y proyectar evaluaciones sobre 
las políticas, planes, programas, proyectos y acciones establecidos en el sector DRAFE, 
en los planes de desarrollo local. 

 
Para fortalecer la gobernanza se está haciendo seguimiento del convenio 2950 -2021 y se da una 
contextualización sobre el tema de contratación para la iniciativa de más Bici más vida, en el 
seguimiento realizado se determina que en una primera fase no se contrató a los promotores 
referenciados por la alcaldía sino que se utilizó personal del IDRD para su ejecución, solo se 
contrató la parte logística y se tienen contratados a dos consejeros, sin embargo no se sabe que 
paso con el presupuesto de los profesionales en la que se quedan 2 promotores de 5 que estaban 
contemplados, por lo que el consejero Henry Gamboa pide aclaración por parte de la alcaldía. 
 
El secretario técnico Arturo Monroy hace una contextualización de la problemática que se tuvo en 
contratación por el tema de la ley de garantías, por lo que se vio la necesidad de poner el personal 
del IDRD sin pago adicional al que ellos tienen y se estableció que los recursos que no se 
utilizaran se devolverían, de tal manera que para beneficiar a los promotores, el rubro establecido 
para 5 promotores, se dividió en los dos contratados  
 
El consejero Henry Gamboa solicita se convoque por parte de la encargada de la alcaldía Julieth 
de planeación, para poder aclarar esta problemática y establecer como se va destinar el recurso 
devuelto, ya que la idea es que se invierta en el mismo deporte ya que en los proyectos de la 
secretaria de cultura, no se ve una figura clara del desarrollo del deporte y la recreación, pues los 
apoyos son más fuertes en el sector cultura, sin embargo, el delegado de la secretaria de Cultura 
informa que es un trabajo que se viene desarrollando. 
 
Objetivo 3: Promover la formación. 
 
 

• Meta: Participar de la oferta de formación de la secretaria de cultura recreación y deporte, 
así como también de aquella ofertada por las demás entidades del distrito. 
 

• Meta: Promover la formación y capacitación de los consejeros DRAFE en por lo menos 2 
procesos de formación en temas de Deporte, la Recreación y la Actividad Física y el uso 
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adecuado de los Parques, Escenarios y Equipamientos Recreativos y Deportivos, 
mediante alianzas con el sector público y privado para la creación de espacios de 
formación. (Formación o en temas de: Formulación de proyectos deportivos, clínicas 
de deportes y Conversatorio) 
 

Se han hecho 3 procesos de formación durante este año, se han avanzado en temas de 
diplomado en formación de clubes y escuelas, se abrió el diplomado de Fundamentos en 
Administración Deportiva, de tal manera que se está al día en este ítem. 
 
 
Objetivo 4 Optimizar la comunicación. 
 

• Meta: Adoptar y aplicar las orientaciones de la estrategia de comunicación impartida por 
la Oficina de Asuntos Locales del IDRD, en relación al manejo de redes sociales del 
DRAFE local de Rafael Uribe Uribe. 

 
 
 

• Meta: Optimizar la comunicación. Mejorar los sistemas y procesos de comunicación del 
sector, que favorezcan la toma de decisiones y promuevan los beneficios de programas y 
resultados del Deporte, la Recreación y la Actividad Física en los habitantes de Bogotá, 
D.C., así como de los programas implementados en los Parques, Escenarios y los 
Equipamientos Recreativos y Deportivos, mediante el desarrollo de la siguiente estrategia 
de fortalecer los canales de comunicación y divulgación de la Política Pública DRAFE 
 

En cuanto a la página Web, se realizaron publicaciones y ya se logró superar la meta de los 100 
seguidores, fortaleciendo los canales de comunicación DRAFE., sin embargo, se tiene 
deficiencias en cuanto al cronograma. 
 
Objetivo 5 Mejorar los parques, escenarios y equipamientos recreativos y deportivos. 
 

• Meta: *Diseñar un formulario que permitir conocer el estado de los parques de la localidad, 
el cual sea compartida con socializar con presidentes y delegados de deportes de JAC. 

 
En el diagnostico de parques, tiene como objetivo conocer de primera mano con los presidentes 
de junta de cómo están los escenarios. Sin embargo, está pendiente, pues no se ha desarrollado 
ni unificado el instrumento, es importante sentarse los consejeros, consejeras y el presidente para 
determinar cuáles son las preguntas más acordes que permitan acercarse al estado de los 
mismos o como es su estructura. También, se abre la posibilidad de compartir el formulario con 
los docentes de los colegios, ya que hay colegios tienen escenarios que son de la comunidad, 
como en el caso del Bravo Páez, que ya se pudo concertar con el colegio, para no afectar a los 
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estudiantes y a la comunidad, de tal manera que se establece que en la primera semana de 
diciembre se va realizar una mesa para montar el formulario lo más sencillo posible. 
 

• Meta: Realizar actividades por sector (7) ACTIVIDADES DE CULTURA CIUDADANA EN 
ASOCIO CON PROFESIONALES IDRD EN UN ESCENARIO ESCOGIDO POR LOS 
CONSEJEROS. 

 
En las actividades de cada sector es importante que envíen las evidencias de las acciones 
realizadas incluyendo un pequeño informe para incluirlo en el plan de acción. 
 
Para realizar actividades de cultura ciudadana en la socio profesionales del IDRD en los 
escenarios escogidos por los consejeros para realizar una actividad en un parque de la red local, 
la idea es hacer una actividad por sector, pero se tiene la información que se han unido consejeros 
por lo tanto es indispensable hacer llegar las evidencias y un pequeño informe y se pueda 
identificar qué es lo que se ha venido desarrollando e incluirlo dentro del plan de acción, se tiene 
pendiente una actividad del consejero el sector educativo y el cual se va tocar en varios. 
 
La consejera Marilyn Tunjano da un reporte de los recorridos en bicicleta y se han podido articular 
con el consejo de la bicicleta, uno en el parque bosques de San Carlos centro y el otro en el 
parque Entre nubes, es importante aclarar que lo refrigerios que se han dado han sido por parte 
movilidad a nivel distrital. 
 
 
Objetivo 6 ASAMBLEA GENERAL 
 
Meta: REALIZAR UNA ASAMBLEA GENERAL CON LA COMUNIDAD 
 
 
En cuanto a la asamblea general la cual se ha cancelado 3 veces, es importante aclarar que son 
acciones del 2021, sin embargo, de no realizarla, se podría a llegar pensar que no se han 
realizado acciones lo cual no sería verdad, de tal manera se establece el 2 de diciembre a las 
4:30 pm en el deportivo el Quiroga, para los consejeros que por alguna razón no pueden asistir 
alguno de los compañeros podrían apoyar en la presentación. 
 
 
 
 
 
5. Votaciones y gestión presupuestos participativos  
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Para los presupuestos participativos el DRAFE estuvo de manera activa, sin embargo se 
generaron muchos inconvenientes al establecer puntos de inscripción en colegio y no fueron 
asertivos, de tal manera que los consejero consideran que no hubo una gran difusión, dando 
como resultado una participación muy baja a pesar del traslado de la comunidad, por lo que se 
deberían tener en cuenta los puntos de la comunidad que ya está focalizada y con horarios 
flexibles, en los que todo el mundo pueda asistir a las votaciones. 
 
El consejero Henry Gamboa presidente del DRAFE solicita que quede en al acta que se este año 
se crearon solo puntos presenciales en los colegios los fines de semana, cuando se dan cuenta 
que el proceso no era como lo proyectaran de que la comunidad no se acercaba. 
 
Se generaron espacios para puntos fijos solo un día entre semana, lo que fue complicado, por 
eso no se obtuvo el impacto que se esperaba. Cuando se dieron cuenta que llegaba el 31 de 
octubre fin de mes cuando se cerraba el presupuesto, ahí si comenzaron a asistir a los parques 
los fines de semana a generar puntos de atención presencial.  
 
Un Punto importante Marco Fidel cerca de donde vivimos y eso creo una desinformación en el 
tema de las votaciones que le conviene la propuesta que uno hace. Generaron puntos dentro de 
los colegios y no sabíamos cuáles.  Solo les presentaron una propuesta de pendones que los 
jóvenes no sabían ni entendían y ellos votan por lo que les ponen ahí.  
 
El consejero Víctor López solicita se generen puntos fijos de votación hasta en los colegios y se 
haga una pedagogía de votación para los próximos presupuestos participativos  
 
 
6. Delegado CPL 
 

El consejero Henry gamboa informa que por votación fue sido elegido como delegado al CPL y 
que duró aproximadamente 3 años. Que decidió renunciar por motivos personales y ceder ese 
espacio a uno de los consejeros o consejeras que fuera elegido por el DRAFE. 
 
Que no se ha obtenido respuesta por parte del CPL a la delegación de manera interna a la 
consejera Yani de Espinoza luego de haber sido presentada de manera formal la renuncia por 
parte del consejero Henry Gamboa entendiendo que existe un reglamento interno del consejo de 
planeación local si se espera una respuesta en relación a esta solicitud dado Qué es el traje tiene 
un espacio dentro del consejo local de planeación que no le ha sido respetado por parte de la 
presidenta. 
 
7. Se establecen los siguientes varios: 
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- El secretario técnico del DRAFE Juan Alejandro Mendoza solicita de realizar una mesa de 
trabajo con el acompañamiento de un delegado de la Oficina de Asuntos Locales, por la 
queja presentada por tres consejeros del DRAFE, se establece la mesa de trabajo de 
acuerdo al reglamento para el día martes 15 de noviembre de 2022 a las 5:00pm, en el 
CRL. 
 

- Tener espacio para las actividades del DRAFE y también así poder solucionar las 
problemáticas que se presentan con los parques y su funcionamiento, para las actividades 
de cultura y deporte. 
 

- Se trata el tema del encuentro de profesores de educación física de todos los colegios 
distritales y privados de la localidad, con el fin articular el deporte escolar con el deporte 
local y socializar las experiencias adquiridas, con el propósito de establecer como se 
encuentra la localidad en términos deportivos, fomentar el deporte desde lo educativo 
articulado con el PEI de los colegios, en espacios seguros en la localidad,  se deja como 
fecha tentativa para el encuentro el día 24 de noviembre en el Colegio Enrique Olaya 
Herrera, se propone presentación del DRAFE antes todos los profesores, se realizaran 5 
mesas de trabajo con 3 preguntas orientadoras en cada mesa, se debe coordinar con la 
dirección local, también con el colegio para la disponibilidad del espacio en la fecha 
mencionada anteriormente. Se acuerda solicitar el apoyo de IDPAC para los refrigerios y 
logística del encuentro. 

 
 
 

 
9.  COMPROMISOS 

Compromisos Nombre responsable Entidad Fecha límite para 
su cumplimiento 

1 Indagar sobre los PMT para 
los bicirrecorridos que se 
van a desarrollar desde el 

CLB 

Marilyn Tunjano Consejera de 
juventud DRAFE 

Por definir 

2 Reunirse la primera semana 
de diciembre en forma virtual 
para proponer el diseño del 
formulario y contenido del 

mismo 

Consejeras y consejeros 
DRAFE 

DRAFE Por definir 

3 Enviar el informe y (registro 
fotográfico con fechas) a la 
fecha para saber que se ha 

venido desarrollando y poder 
alimentar el avance del plan 

de acción. 

Marilyn Tunjano Consejera de 
juventud DRAFE 

A la mayor brevedad 
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4  Realizar la asamblea 
General el día 02-12-22 a 

las 4.30 pm. 

Presidente de consejeros DRAFE 02 de diciembre 

 
 
 
Fecha, hora y lugar de la siguiente sesión: 

 
✓ Martes 15 de noviembre 2022 Mesa de trabajo 

✓ HORA:   4:30 pm. CRL el Olaya 

✓ Martes 13 de diciembre 2022 Sesión ordinaria 

✓ HORA:   4:30 pm. CRL el Olaya 

 

 
  

 

HENRY GAMBOA ZERDA 

 
PRESIDENTE DRAFE LOCALIDAD 

RAFAEL URIBE URIBE 

 
WILMAN ARTURO MONROY 

 
SECRETARIO TÉCNICO DRAFE- IDRD 

 
 


